

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de Información y de Intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACION

PLAZA DE CORPUS, 11

REDACCION E IMPRENTA

SAN AGUSTIN, 7

APARTADO NUMERO II

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELEFONO NUMERO 25.

SUSCRIPCIÓN  
SEGOVIA, mes..... 1 peseta.  
FUERA, trimestre..... 3'50 id.  
NUMERO SUELTO 5 CTS.

## LA SEÑORA D. Rosario Macías y Domínguez

Viuda de D. Miguel Estévez

Ha fallecido hoy 10 á las siete de la mañana  
R. I. P.

Sus desconsolados hijos don Miguel Ángel, doña María Antonia, don Antonio y doña M. nuals; hijas políticas doña Asunción Vera y Díaz-Arquelles y doña Sabina de Pedro; nietos, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes,

Participan á sus amigos, tan sensible desgracia y les ruegan asistan al funeral que se celebrará por el eterno descanso de su alma, mañana viernes, á las once de la misma, en la iglesia de San Andrés, y acto seguido á la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, Daoiz, 2, 2.º, al Cementerio, por lo que les quedarán reconocidos.

El duelo se despide en la Iglesia y Cementerio, respectivamente.

## Segovia y las escuelas laicas

Primero en «La Defensa» y después en «Diario de Avisos», hemos leído la noticia de que muy pronto tendrá lugar un mitin en esta capital, para protestar contra el laicismo de las escuelas públicas. Nos agrada que nuestra vieja ciudad, fiel á sus tradiciones, una su voz al concierto de las poderosas que en estos momentos exponen ante los Poderes del Estado lo que desea la opinión española, y deseamos que, de realizarse aquel acto, revista toda la importancia, toda la solemnidad, que sea compatible con nuestros modestos medios de expresión.

Aquí no podemos ofrecer á los periódicos ilustrados fotografías en que aparezcan millares de cabezas, mas en cambio es fácil hacer resaltar la nota de la sensatez y buen juicio castellanos, unidos á una estrecha solidaridad dentro del ideal á que responde el mitin.

Y á este propósito, bueno es hacer entender á quien lo ignore, que aquel acto, siendo esencial y altamente político, no es exclusivo de partido alguno, ni ageno á los intereses inmatereales de los indiferentes en materia política. Es preciso decir esto, porque hay gentes que, bajo apariencias de gran perspicacia, encubren un fondo sencillo, digno de ser perpetuado en aleruyas parecidas á las del famoso y simplicísimo Bertoldo.

Cuanto se llamen liberales, conservadores, republicanos ó carlistas, deben prestar á ese mitin su concurso intelectual, ó de presencia, si creen que en las escuelas se debe instruir al niño en una religión positiva, si opinan que la inteligencia humana, moldeada sin la idea de Dios y de su religión, es masa apropiada para todo fermento progresivo.

Las generaciones educadas en aquella forma son muy suficientes para la pervisión de una nacionalidad, y varios pueblos, reincidiendo en aquel defecto, determinan la pérdida de toda una civilización y caerán en manos de aquellos otros que avanzan fortalecidos por el ideal religioso, de nacionalidad y de raza, puestos en peligro por el laicismo escolar, primera etapa de una jornada que se oculta entre las tinieblas de lo desconocido.

Los pueblos más fuertes de nuestro continente, Inglaterra y Alemania, resisten valientemente esa invasión de lo que ayer calificábamos como bisutería política, importada de Francia. No es esto beatitud ni clericalismo, sino sencillamente conservación del alma nacional.

Si se tratase de la mayor ó menor expansión de las órdenes religiosas en territorio español, de la adicción ó supresión de diócesis ó parroquias, de la restricción ó aumento del presupuesto del culto y clero, podrían surgir diferencias y opiniones encontradas aun dentro de los más fervorosos católicos, y algunas veces podría la misma iglesia resolver estas cuestiones en sentido restrictivo para ella; pero el laicismo escolar con su aspiración á desalojar de la conciencia individual y colectiva la idea religiosa en sus distintas manifestaciones, con su apoderamiento del hijo de familia á quien oficialmente impone un ateísmo disfrazado, encierra una mayor y capital importancia. Por eso el catolicismo español y belga, lo mismo que los anglicanos presbiterianos y católicos ingleses y los católicos y protestantes alemanes la rechazan con energía, como enemiga que amenaza al punto superior y común que tienen la verdadera y las falsas religiones.

Hombre que en la vida infantil no forma su conciencia moral y religiosa, es difícil que en la edad adulta dedique á ello su tiempo. Desgraciadamente las necesidades materiales van creciendo incesantemente y consumen la vida robando tiempo á las atenciones del espíritu.

He aquí por lo que conviene sea rechazada virilmente toda tentativa de instauración del laicismo y por lo que nuestra ciudad y todos sus habitantes deben elevar á los poderes públicos su voto favorable á la enseñanza de la religión del Estado en las escuelas oficiales de instrucción primaria.

## Subastas de carreteras

En virtud de lo dispuesto por la Dirección general de Obras públicas, se ha señalado el día 9 de Abril próximo, á las once de su mañana, para la adjudicación en pública subasta de los acopios de piedra para conservación durante el año 1910, de la carretera de tercer orden de Sepúlveda á Atienza, en esta provincia, por un presupuesto de contrata de 7.100 pesetas, y la de iguales acopios, con destino á la conservación durante los años 1910 y 1911, de la primer orden de Adanero á Gijón en su

trayecto por esta provincia, bajo el tipo de 5.990 19 pesetas.

Las subastas se celebrarán en el Gobierno civil de la provincia.

El presupuesto y las condiciones facultativas, particulares y económicas, se hallan de manifiesto desde esta fecha en la Jefatura de Obras públicas durante los días y horas hábiles de oficina.

## Conato de incendio

Anoche, á las ocho y media, se produjo un pequeño incendio en la calle de Daoiz, número 3, casa en que habita nuestro compañero señor Roda.

El fuego tuvo origen en la planta baja de la referida casa, domicilio de una peinadora, y fué debido á haberse inflamado el hollín de una chimenea.

Los inquilinos, apercibidos de que la chimenea ardía, salieron á la calle demandando socorro y produciendo la consiguiente alarma en aquella tranquila zona de la población.

La oportuna intervención de algunos obreros, evitó que el fuego tomara proporciones, siendo inmediatamente sofocado, sin otras consecuencias que el consiguiente susto del vecindario y la destrucción de una parte de la chimenea incendiada.

La gran cantidad de hollín que aquella contenia hubiera podido dar origen á mayores males, si por la hora á que acaeció el suceso, no hubiera sido advertido con tan buena oportunidad.

## Almanaque biográfico

### Fernando el Católico

10 de Marzo

El esposo de la ilustre y virtuosa reina de Castilla doña Isabel la Católica, vió la luz primera en Sos (Zaragoza), el 10 de Marzo de 1453, y era el hijo que tuvo de su segunda esposa, D.ª Juana Enriquez, el Rey de Navarra y de Aragón don Juan II, de amarga memoria por las intestinas luchas que provocaron las persecuciones de que hizo objeto á su hijo el príncipe de Viana, aconsejado por sus ansias de poderío y por las ambiciones de doña Juana.



Fernando el Católico na.

Cuando solamente tenía 13 años de edad, contrajo secretamente matrimonio en Valladolid con la infanta de Castilla doña Isabel, hermana de En-

rique IV á cuya muerte fué elevada aquélla al Trono castellano, como su esposo lo fué al de Navarra y de Aragón al fallecimiento de su padre hechos ambos que al suceder al del matrimonio, de los futuros reyes que por sus virtudes merecieron el sobrenombre de «Católicos», allanó los obstáculos que pudieran oponerse á la unidad nacional de España.

Desde que por fallecimiento de Enrique IV cifó doña Isabel á sus sienas la corona castellana, la ambición de Fernando el Católico, fué causa, no sólo de disgustos domésticos, sino además de perturbaciones que en más de una ocasión llevaron el malestar hasta á los más apartados rincones de la nación.

Muerta doña Isabel, su hija doña Juana «la Loca» fué proclamada reina, lo cual dió origen á las graves cuestiones que sostuvo con el esposo de esta, don Felipe «el Hermoso», y éstas á que estuviera á punto de romperse la unidad nacional y á que don Fernando de Aragón, desde donde marchó á Italia para arreglar personalmente los asuntos de Nápoles, reino que tuvo que abandonar inmediatamente por tener que hacerse cargo de la regencia de España por el estado mental de su hija.

El 23 de Enero de 1516, á consecuencia de enfermedad producida por un brebaje que le propinó su segunda esposa, doña Germana de Foix, don Fernando bajó al sepulcro en Madrigalejo (Cáceres.)

## Escuelas vacantes

Por la Junta provincial de Instrucción pública han sido declaradas vacantes y anunciadas á provisión interina, la escuela elemental de niñas de Urueñas, dotada con 312 50 pesetas de sueldo anual, y la incompleta mixta de Francos, arrabal de Estebanvela, con 375, y los emolumentos legales que á una y otra correspondan.

Los maestros que con el indicado carácter de interinos aspiren á desempeñarlas, lo solicitarán de dicha Junta en término de cinco días, contados desde hoy.

## NOTICIAS MILITARES

### Nuevo profesor

Ha sido nombrado ayudante de profesor de la Academia de Artillería el primer teniente don José María Fernández Ladreda.

### Permuta de empleo

Se concede la permuta del empleo de capitán que obtuvo como recompensa de campaña, por la cruz de María Cristina, al primer teniente de Artillería don Ignacio Sánchez Ferragut.

### Recompensas por campaña

El «Diario Oficial» publica una Real orden circular confirmando las recompensas otorgadas por el comandante en jefe de las fuerzas del Ejército de ope-

raciones en Melilla á clases é individuos de tropa, por su distinguido comportamiento y méritos contraídos en el combate de Taseguin y operaciones en la parte oriental de Quehdana, desde el 26 de Agosto al 12 de Septiembre de 1909.

### Los inutilizados para el servicio

Se ha dictado una Real orden disponiendo que las clases é individuos de tropa declarados inútiles para el servicio de las Armas no sean baja en sus Cuerpos hasta la resolución de los expedientes que, con arreglo al artículo 6.º del Reglamento del cuerpo de Inválidos, deben formárseles; y que los que indebidamente lo hayan sido vuelvan á causar alta en los mismos con igual fecha que se produjo aquélla, abonándoseles por los expresados Cuerpos los devengos que durante el tiempo de baja les hubieran correspondido.

## EN EL AYUNTAMIENTO

### Sesión de anoche

A las ocho y media se constituye el Ayuntamiento en sesión pública.

Preside el alcalde señor Zúñiga y asisten los concejales señores Lozano, Tablada, Gila, Grimsu, Oñero, Ramírez, Carretero, Herrero, Llovet, Lotero, Arango, Nonide y Well.

Se aprueba el acta de la sesión anterior y se entra en el

### Orden del día

#### Concesión de árboles

Se conceden al ingeniero jefe de Obras públicas de esta capital, 360 árboles para colocarlos en las carreteras del Estado, aceptándose la oferta hecha por dicho señor al Ayuntamiento de facilitarlos los que desea cuando los solicite de la dirección de Obras públicas.

También se conceden al director de la Academia de Artillería 30 pies de árboles.

#### De alistamiento

Se dá lectura de un oficio del alcalde de Burgos, dirigido al de esta capital, rogando se excluya del alistamiento de los mozos pertenecientes al actual reemplazo de Segovia, al segundo teniente alumno de la Academia de Artillería don José Pita Iglesias, por estar incluido en el de la primera de las referidas poblaciones.

El Ayuntamiento acuerda no proceder á la exclusión.

#### Los expendedores de leche

El oficial del negociado de consumos encargado de la intervención del pago de los derechos de puestos públicos, pone en conocimiento de la Corporación que algunos expendedores de leche se niegan á pagar el impuesto, alegando que venden su mercancía á domicilio llevándola ellos mismos en las cesteras

—Déjame aquí. No puedo más!  
—Para qué?—preguntó Larrendu:—¿para convertirte en rana?

Y al propio tiempo iba á dirigirla una intromisión parecida á la interior, cuando Víctor se interpuso entre los dos, y tomando al portugués por debajo de los brazos, le ayudó á ponerse en pié.

Freitas dió algunos pasos tambaleándose como un hombre embriagado, y se dirigió hacia la camilla, haciendo ademán de querer levantarla del suelo.

La debilidad del portugués era en aquella hora demasiado manifiesta, para que Víctor fuese á sus fuerzas la conducción de Amelia. Por esta razón le detuvo diciéndole:

—Basta, mi pobre amigo: ya es tiempo de que descanses un poco. Larrendu y yo llevaremos la camilla, y tú marcharás delante de nosotros, trazándonos el sendero que hemos de seguir.

Freitas agradeció al francés su atención, con una dulce mirada, y acomodando sobre sus espaldas el saco de los víveres, que hasta entonces llevara Víctor, y en su feja algunas de las herramientas de carpintería, se echó á andar siguiendo la ribera del río, hacia un paisaje del valle que distaba una hora de camino,

como una madre pudiera oprimir á su hijo para reanimarle. ¡Vana esperanza! El frío glacial que despedía el cuerpo de Amelia heló también la sangre que corría por su propio pecho. Aterrado, pues, con esta nueva observación quiso hacer la última prueba que pudiera convencerle de una terrible desgracia; y temblando por el resultado de ella, al unir su rostro al de su amada, y ponerla una mano sobre su corazón sintió un leve latido, y un ténue soplo que le revelaron que aun vivía él, pero como vive un moribundo próximo á espirar.

Victor la tornó á colocar sobre el lecho, la envolvió cuidadosamente entre unas mantas y después de haberse cerciorado de que el agua no filtraba por entre el tupido tejido de la lona, estampó un beso en la pálida frente de Amelia, y fuése á reunir con sus compañeros, á fin de ponerse de acuerdo sobre el partido que convenía tomar.

El más prudente hubiera sido volver atrás; pero esto era impracticable, porque estaban seguros de no encontrar un refugio contra las fatigas y penalidades que les amenazaban. En su consecuencia, y de común acuerdo, resolvieron instantáneamente marchar á la ventura hacia adelante, siguiendo la orilla del río,

que se emplean para el transporte de dicho líquido.  
El señor alcalde manifiesta que como la resolución de este asunto se prestaba á diferentes interpretaciones, ha decidido ponerlo en conocimiento de la Corporación para que disponga lo que estime más conveniente.  
Se dispone que pase á estudio de la comisión de Hacienda, la que deberá informarlo para la próxima sesión.

**Pago de una cuenta**  
Se acuerda el pago de una cuenta de 605 pesetas, importe de la adquisición de unas alfombras, con destino al Ayuntamiento.

**Arrendamiento de nichos**  
Habiéndose participado que se halla en descubierta el pago del arrendamiento de 30 nichos del cementerio de esta capital, se dá un plazo de 30 días á los deudores, para que efectúen el referido pago.

**Empadronamiento**  
Se otorga el empadronamiento á don Eustaquio San Frutos que lo ha solicitado para él y varios individuos de su familia.

**Otra cuenta y un socorro**  
También se acuerda el pago de otra cuenta por la confección de un traje para el carnero del Ayuntamiento y el importe del socorro hecho á la comparativa estudiantina, titulada de Bellas Artes.

**Perpetuidad de laudes**  
Se otorga la perpetuidad de laudes en el cementerio, á don Luis Antonio Martín Iglesias y á don Francisco Leonor García.

**Las cédulas personales**  
Queda enterado el Ayuntamiento de la remisión del presupuesto de las cédulas personales que corresponden á esta población.

**Mercedes de agua**  
Los señores don Gregorio Ceolita, don Daniel Gómez y don Adolfo Gómez, solicitan mercedes de agua, siéndoles otorgadas, y autorizándose al señor alcalde para que pueda en lo sucesivo conceder dichas mercedes dando cuenta á la corporación.

**El grupo escolar de los Huertos**  
Se aprueban el informe favorable de la comisión de Fomento sección 1.ª, sobre la moción presentada en una de las sesiones anteriores por el señor Llovet, sobre la terminación de las obras del grupo escolar de la plazuela de los Huertos, la memoria descriptiva de la misma y el pliego de condiciones y presupuesto para la subasta, disponiéndose que se anuncie el acuerdo en el «Boletín oficial» de la provincia en el plazo de diez días.

**Pensión**  
Se concede á doña Florentina Sanz, viuda del auxiliar primero de la secretaría, don Ramón de la Cruz Béjar, una pensión anual, y un socorro en equivalencia de los haberes que su difunto marido tenía devengados al ocurrir su fallecimiento.  
Se les otorgan préstamos del pósito á un vecino de Zamarramala y á otro de Segovia.

No habiendo más asuntos de que tratar á las diez y media se lee el estado de fondos que arroja una existencia en caja de 60 178 pesetas con 37 céntimos y se levanta la sesión.

## El vendaval de hoy

Desde las primeras horas de la mañana, Segovia se encuentra azotada por un fuerte vendaval que hace peligroso el paso por algunas calles.

De varias casas particulares se han roto gran número de cristales y canalones.

El vendaval ha roto y derribado al suelo el remate de una de las agujas de nuestra hermosa Catedral.

Por la Canaleja y calle de los Leones el paso se hace imposible.

En el primero de estos sitios se han registrado varios casos cómicos y algunas caídas, aunque por fortuna sin consecuencias.

De la Casa de los Picos, sin duda por el estado ruinoso de uno de sus tejados, se han desprendido gran número de tejas.

Un ilustrado oficial del Ejército se ha salvado milagrosamente de una que de dicho edificio cayó, yendo á romperse á sus pies.

También el cabo de la Guardia municipal, señor Izquierdo, pudo evitar cayese encima de él un pedazo de pizarra que se desprendió del tejado del Ayuntamiento.

El vendaval ha causado también algunos daños en el arbolado.

## CONSEJO DE MINISTROS

Después de las siete y media de la noche terminó el Consejo de ministros celebrado ayer.

Manifestaron los ministros que el Consejo había sido, principalmente, administrativo, puesto que se habían dedicado, más que á otra cosa, al despacho de expedientes.

Fueron despachados varios expedientes de indulto.

El ministro de Fomento habló extensamente á sus compañeros de proyectos que tiene encaminados á fomentar la producción nacional, facilitando para ello la exportación, único medio de que España tenga mayor expansión colonial y pueda mejorar la situación por que atraviesa la industria nacional.

El jefe del Gobierno enteró á los ministros de sus conferencias con los generales Weyler y Marina, en las que habían tratado, respectivamente, de las cuestiones de Cataluña y Marruecos, y detallado que las hubo señaló la línea de conducta que habrá de seguir el Gobierno respecto de las mismas.

Se refirió á las obras públicas que han de emprenderse en nuestras posesiones de Marruecos, y con ese motivo el ministro de Fomento indicó á sus compañeros la conveniencia de que sean subvencionadas las Compañías que se encarguen de ejecutarlas, como medio de estimular la concurrencia á los concursos que se abran.

El señor conde de Sagasta dió un avance de los trabajos relativos al encaillado, cuya labor resulta por sí enojosa y bastante delicada para el ministro, por el gran número de candidatos que aspiran á la representación en Cortes y, sobre todo, por el criterio del Gobierno

en favor de que la sinceridad electoral respaldada en las elecciones próximas. De esa materia continuará ocupándose el Gobierno en Consejos próximos.

## La fundación Ochoa-Ondátegui

Respondiendo á los acuerdos adoptados últimamente por la Cámara de Comercio y por la Sociedad Económica segoviana, relacionados con la fundación Ochoa-Ondátegui, los Presidentes de aquellas asociaciones, nuestros respetables amigos señores Ochoa y Villa, han dirigido hoy al ministro de la Gobernación, el siguiente telegrama:

«Excmo. Sr. Ministro Gobernación: Cámara Comercio y Sociedad Económica Segoviana, reunidas en sesión, acuerdan acudir á V. E. en súplica atendida, de conformidad con lo propuesto por Junta Provincial Beneficencia, reclamación Sr. D. Luis Díaz, para la no incautación por el Estado de bienes de la Obra pía Ochoa Ondátegui. — Ochoa y Villa».

## La feria de Roa

En los días del 14 al 19 del corriente, se celebrará en la vecina villa de Roa (Burgos), la tradicional feria de San Raimundo.

Para fomentar las transacciones, el Municipio de Roa ha acordado conceder varios premios de 125, 50 y 25 pesetas á los feriantes que compren mayor número de cabezas de ganado.

El Sindicato del comercio, de acuerdo con el Municipio, garantiza á los feriantes protección y condiciones ventajosas en sus tratos, y para el ganado, se facilitará gratis la paja y estancia, y á precio del mercado, la cebada.

Los profesores Veterinarios prestarán gratuitamente sus servicios al ganado que enferme durante la feria, y tampoco se cobrarán los puestos públicos.

## AL VUELO

(NOTAS DE AMADIS)  
Ha ingresado en el partido canalejista un grupo importante de republicanos de Buñol.  
Con placer Canalejas la habrá sabido y á adhesión tan valiosa no pondrá peros, pues aumenta la masa de su partido con ese contingente de buñoleros.

En breve saldrá de París para Canarias una misión científica internacional cuyo principal objeto es el estudio del cometa de Halley.

Van á Canarias porque, según dicen, el Pico de Tenerife es la mejor posición del mundo para los estudios astronómicos.

Aún hay patria, Veromundo. Aún nos queda algo bueno, para que no nos dejemos abatir por el pesimismo.

Había quien creía que España estaba arruinada completamente y resulta que todavía tiene un dico muy apreciable: ¡el Pico de Tenerife!

Cultivar la estadística ya es trabajoso, pero eso no significa nada para un señor alemán que hace estadísticas proféticas.

Ahora ha publicado un trabajo, fechado en Enero de este año, en el que dice que hasta 30 de Enero del año que viene serán asesinadas en Norteamérica 5.000 personas.

Ese modo de precisar es expuesto á planchas. Pero para obviar ese inconveniente ya tendrá el estadístico tomadas sus medidas.

Si al llegar la fecha designada falta un erimen para completar la cifra, rogará á un amigo que se deja asesinar, á fin de que sus trabajos estadísticos no se desacrediten.

Y con eso puede estar bien tranquilo ese señor, pues nadie le ha de negar ese pequeño favor.

Dentro de poco tendrá lugar en los Estados Unidos una sesión de boxeo entre dos apreciados brutos, de raza blanca uno de ellos y negro el otro, que aspiran al campeonato del sopapo padre.

En los círculos deportivos americanos despierta tal interés la lucha, que se han cruzado ya apuestas por valor de más de 500.000 francos.

Una empresa cinematográfica se propone obtener vistas del acto, para lo cual ha hecho á los luchadores proposiciones ventajosas pero los periódicos se oponen á que se obtengan tales películas, pues dicen que esto obligará á los boxeadores á prolongar demasiado el combate.

Es una inhumanidad sacar películas tales.  
¿Qué hará aquella Sociedad Protectora de animales?

## Movimiento de viajeros

Se hospedan en el Hotel del Comercio don Vitorio Delgado, don José Herrero y don Enrique Benito.

— e encuentra en Segovia un hijo de los condes de Almenara Alta, oficial del arma de Caballería.

## El cartero de La Losa y la joven desaparecida

Hace algún tiempo dábamos cuenta en estas columnas de la desaparición de una joven, en el pueblo de Brieva, á quien se suponía hubiera sido raptada por una compañía de titiriteros.

Ya pensábamos que la aludida muchacha, llamada María del Pilar Arribas, hubiera vuelto al regazo de su familia, cuando hoy nos encontramos en la prensa madrileña una carta que dirige don Frutos Arribas, padre de María, que presta servicios en la cartería de La Losa, solicitando el concurso de los periódicos para que las autoridades, conocedoras de la grave denuncia, procedan á recuperar á su hija.

Sin quitar punto ni coma, dejando todas las redundancias del texto en gracia á la gravedad de sus afirmaciones, copiamos la carta del Sr. Arribas, que publica «La Correspondencia»:

«El que suscribe, Frutos Arribas, administrador de Correos en esta localidad, pone en conocimiento de usted un asunto de muchísimo interés, por si se digna dar cuenta de él en su periódico; es el siguiente:

Tengo una hija de catorce años, llamada María del Pilar Arribas, que desapareció de mi casa hace algún tiempo, y, á pesar de las gestiones que vengo practicando, no he logrado dar con su paradero ni con el de las personas que me la quitaron.

Según datos adquiridos, la tienen en la actualidad en su poder unos titiriteros, que van de pueblo en pueblo dando espectáculos al aire libre y dedicándose también á trabajos de hojalatería. La cuadrilla, conocida por el mote de la «Tía Jirula», va dirigida por un tal Manolo, húngaro, de veintiocho á treinta y dos años años de edad, alto, moreno, casi negro, picado de viruelas, pies y manos grandes. La mujer que le acompaña se llama Benedicta, de veinticuatro á veintiseis años, de estatura regular, bastante delgada, y también picada de viruelas.

También figuran en la compañía la madre de esta mujer, conocida por la «Tía Jirula», de cuarenta y seis á cincuenta y dos años, y dos muchachos, de veintidós años uno y el otro de diez y siete.

Mi hija es regordeta, de buen color y algo pecaosa de viruela también, señal que más principalmente se la nota en un ojo por falta de pestañas.

Ella dirá que es de Brieva, provincia de Segovia, que es donde residíamos cuando desapareció.»

### MOROS Y FRANCESES

#### NUEVO COMBATE EN CASABLANCA

Casablanca 9.—Las avanzadas de la columna de operaciones del general Moliner fueron ayer atacadas por los moros pertenecientes á las tribus de Zier.

El número de asaltantes se calcula en unos ochocientos, entre jinetes é infantes.

Las tropas francesas abrieron nutrido fuego sobre los asaltantes, consiguiendo rechazar el ataque y causarles bajas.

## Sobre el infanticidio

El juzgado y la policía.—Regístre en una casa.—Nuevos hallazgos.—Sigue el misterio.

Como ayer decíamos, parece que marchan por buen camino las gestiones que están llevando á cabo el juzgado de instrucción y el cuerpo de vigilancia para aclarar el misterio de que aparece rodeado el repugnante infanticidio, que tan hondamente ha conmovido al pacífico vecindario de esta capital.

La policía ha practicado un minucioso registro en una casa situada en el punto conocido por la Oatanilla, en donde ha aparecido en el centro del arroyo «Ciamores» el cadáver de la infeliz criatura, víctima de tan bárbaro crimen.

La mercedora de la mencionada casa, creyendo aprovechar un desuido de la policía, cuando efectuaba el registro, arrojó por una ventana al «Ciamores» una nava de considerables dimensiones.

Un vigilante que observó el hecho, recogió del arroyo la terrible arma.

También se ha incautado la policía de un saco manchado de sangre, que ha aparecido cuidadosamente oculto entre los colchones de un catre.

Esto hace presumir al vulgo que la mujer que habita la susodicha casa, á quien se la ha ocupado una cantidad en metálico y que por no disponer de sobrados recursos, ha chocado hallarla en su poder, pueda tener participación en el crimen, aunque se obstina en negarlo.

Nos limitamos á informar á nuestros lectores de estos sospechosos hallazgos, pareciéndonos demasiado aventurado el lanzar una acusación determinada, máxime cuando el misterio continúa impenetrable y las pruebas é indicios encontrados, acaso no pudieran guardar con el mismo relación alguna.

### Mercado semanal

La crudeza del día ha quitado gran animación al mercado semanal celebrado en la Plaza Mayor, siendo escaso el número de operaciones que se han hecho en dicho mercado.

Los precios que han regido son los siguientes:

Mariuza, á 1'25 y 2'00 pesetas kilo.  
Almejas, á 1'50 id. id.  
Bacalao, á 1'20 id. id.  
Calamares, á 3' id. id.  
Langostinos, á 3' id. id.  
Huevos, á 1'15 y 1'20 id. docena.  
Patatas, á 1'25 id. arroba.  
Canales de cerdo han entrado pocos, pagándose la arroba á 68, 69 y 70 reales.

Las hojas de tocino se han comprado á 62 y 63 reales.

## Campaña agrícola

El director general de Agricultura, nuestro ilustre paisano don Texifonte Gallego, ha dado órdenes para que en las dependencias de la dirección de su cargo se vayan recopilando los datos necesarios para la publicación de un libro, que tendrá carácter oficial y se denominará «Cómo se vive en el campo».

En esta obra aparecerá cuanto afecta á la vida del obrero agrícola, el medio en que aquel vive y en las condiciones del cultivo en las distintas comarcas de España.

También se propone el señor Gallego organizar la guardería rural y forestal, y dar el mayor impulso á cuanto se relacione con la industria y el comercio.

## Instrucción pública

### Escalafón

Han remitido las hojas de méritos y servicios para la formación del escalafón general y provincial los maestros de Muñopedro, Cuevas de Provanco é Ituerro.

### Poseción

Ha tomado posesión del cargo de maestra interina de Torre Val de San Pedro doña Rosa del Molino.

### Locales-escuelas

El Alcalde de Sepúlveda ha remitido una copia del acuerdo de aquel Ayuntamiento relativo á la construcción de locales para escuelas de niños de ambos sexos.

siempre que les fuese posible; determinación que debía conducirlos al valle donde esperaban hallar término á sus sufrimientos.

Freitas y Larrendu tomaron sobre sus hombros la camilla, y siguieron el camino que les indicaba Barbazan, marchando delante de ellos.

Por fin, después de tres horas mortales, andando, sobre guijarros que desgarraban los pies de aquellos infelices, ya sobre peñascos que destilaban un limo bituminoso que los hacían resbalar con frecuencia; trepando unas veces por peñas escabrosos con objeto de evitar rodeos que hicieran más largo el camino, y otras, dejándose poco menos que resbalar por dificultosas pendientes, para internarse luego en el barro hasta las rodillas, descubrieron sus ojos, al doblar un recodo del riachuelo, una meseta cubierta de verdor, hacia la cual venían ascendiendo insensiblemente, desde la orilla del mar.

Allí pararon por centésima vez para tomar aliento.

Barbazan volvió á levantar la cubierta de la camilla, y miró á Ameia que permanecía embargada por el desmayo.

Freitas, se tendió en el suelo jadeante y sin proferir una palabra.

Larrendu arrojó lejos de sí una botella de rom, después de haber apurado el residuo de sus anteriores libaciones.

¡Pobres criaturas!

Pasado un cuarto de hora, como la lluvia arreciara en términos de hacer intolerable á los tres marineros la permanencia en aquel lugar, y estimulados además por la perspectiva que ofrecía á sus ojos la proximidad del valle, Larrendu se dirigió á Barbazan, y le dijo entre algo alegre y cabizbajo.

—«Tonnerre de Dieu!» ¡Estamos como sardinas en el gofo! ¡Te parece que nos pongamos en marcha otra vez, á fin de llegar cuanto antes allá arriba y descansar del todo?

—Como quieras,—contestó Victor,—pero temo que nos sea imposible, porque veo al pobre Freitas imposibilitado de andar.

—Que si quieres! replicó Larrendu.—Ahora verás que listo se levanta, y como se encarama al tope, sin poner mano en la jarcia.

Al decir esto, se llegó al portugués, y apilándose en la espalda un fuerte puntapié, exclamó:

—¡Alza, atun, que ya hemos llegado!

Manuel José de Freitas se incorporó, y fijando en su compañero una mirada doliente respondió con voz apenas inteligible!

# Mi hija de 8 años

de edad, padecía varias manifestaciones de raquitismo y hoy gracias á la

## Emulsión de SCOTT

está completamente bien.

D. Sabino SANTOS, Santovenia (Zamora), escribe esto en 14 Mayo 1908.

Para curar raquitismos, se requiere, sustancias minerales, para nutrir los huesos y también grasas para cubrirlos de carne sana y como la Emulsión SCOTT, posee ambos requisitos en forma pura, vigorosa y digerible, resulta que la

# EMULSIÓN SCOTT

## es la emulsión modelo

para curar raquitismo.

Cuando pidais Emulsión SCOTT (la modelo) no creais que cualquier otra emulsión os servirá para el caso. Ninguna otra puede curar como la de SCOTT.

¿En que se diferencia la Emulsión SCOTT legítima de todas sus imitaciones? En la legítima su acción curativa se halla dentro, en las imitaciones fuera.

**Ved que sea esta la marca que vaya en la envoltura.**

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

### Subastas de montes

El día 4 de Abril próximo á las once de su mañana y ante el Alcalde de Casla, tendrá lugar la subasta de diez trozos de enebro y Fresno depositados en el mismo, procedentes de derribo por los vientos en el monte de dicho pueblo número 185, denominado «La Dhesa», bajo el tipo de tasación de 15 pesetas.

—El día 5 de Abril próximo á las once de su mañana y ante el señor alcalde de Aldeanuncho, tendrá lugar la subasta de ocho trozos de pino depositados, procedentes de dos árboles, cortados fraudulentamente, en el monte del mismo número 176, denominado «Cerro de la Hroca», bajo el tipo de tasación de cincuenta pesetas.

## SUETOS

### Sobre un remitido

Hemos recibido la visita del Secretario del Colegio médico de esta capital señor Gil Terradillos, para rogarnos hagamos público que aun cuando la carta que ayer publicó EL ADELANTADO obedeció en su fondo á un acuerdo de aquella corporación, con el cual se encuentra conforme, no lo está con alguno de los conceptos del mencionado escrito. Queda complacido el señor Terradillos, aun cuando no hubiera necesidad de la rectificación toda vez que no existe disparidad alguna entre Presidente y Secretario, en lo sustancial de aquel documento.

La Electricista Segoviana, en vista de la gran defraudación que sufre en el suministro de luz, ha acordado girar visitas de reconocimiento á las instalaciones particulares. Tenemos entendido que en esta misma semana comenzará la inspección.

Hoy ha fallecido en esta capital la virtuosa señora doña Rosario Macías y Domínguez, viuda de don Miguel Estévez.

La muerte de tan respetable señora ha sido muy sentida en Segovia, donde contaba con muchas amistades.

Reciban sus desconsolados hijos don Miguel Angel, doña María Antonia, don Antonio y doña Manuela, y sus hijas pequeñas doña Ascensión Vera y Dña Arpheluz y doña Sabina de Pedro, así co-

mo la familia toda, la expresión sincera de nuestro sentimiento por la desgracia que les afige.

Ha fallecido en Sauquillo don Agapito Martín, fiscal municipal y persona muy estimada en aquella población.

A su hijo don José, alcalde de dicho pueblo y al resto de la familia enviamos nuestro pésame.

### Nombramiento

Como nuestros lectores verán en otro lugar de este número, ha sido nombrado ayudante de profesor de la Academia de Artillería, el joven y bizarro primer teniente del arma don José María Fernández adreda.

Recientemente salido de la Academia á donde viene como profesor, el señor Fernández Ladreda cuenta en Segovia con muchas simpatías y amistades, entre las cuales será muy celebrado tan acertado nombramiento.

La Junta de la Comunidad Esta mañana se ha reunido en el Ayuntamiento bajo la presidencia del alcalde señor Zúñiga, la Junta de la Comunidad y tierra de Segovia.

Los asuntos que en ella se han tratado han crecido por completo de interés.

### Las obras del Matadero

Han terminado las obras más importantes que se estaban llevando á cabo en el Matadero público de esta capital.

### Fallecimiento

Ha fallecido don Andrés Solana, empleado en la sucursal de las máquinas «Singer» en esta capital.

Enviamos á su esposa y demás familia nuestro más sentido pésame.

### Toma de posesión

Ayer tomaron posesión de las plazas de auxiliares de las escuelas del Centro y Santa Eulalia, los maestros recientemente nombrados, don Francisco Alvaro Hernandez y don Pedro Sánchez, respectivamente.

Mañana viernes, 11 del actual, se celebrarán á las nueve de la mañana, en la Iglesia de la Santísima Trinidad, funerales de cabo de año en sufragio del alma de DON IGNACIO GARRIDO MARTÍN (q. e. g. e.)

La familia del finado ruega á sus amigos se sirvan asistir á tan religioso acto, por lo que recibirán especial favor.

### Ehorabuena

Con motivo de su reciente ascenso á teniente coronel, está siendo objeto de muchas y muy expresivas felicitaciones por parte de sus numerosas amistades, el ilustrado comandante, profesor de la Academia de Artillería y paisano nuestro, don Tomas Sanz y Sanz, á quien enviamos nuestra cordial enhorabuena.

### Septenario

Mañana dará principio en la iglesia de San Sebastián, el solemne septenario que á los Doctores de María dedica la Orden Tercera, cuyos pormenores hemos anticipado.

### Bibliografía

Hemos recibido el cuaderno número 157 de la popular Enciclopedia ilustrada Segui, que tanto éxito está alcanzando.

Se encuentra de venta en el centro de suscripción de Cándido Herrero, Cervantes, 21.

Se ha verificado en Vitoria el matrimonio enaace de la bella señorita Felisa Martínez, con el bizarro capitán de Artillería don Miguel Sancho.

Apadrinaron el enaace el padre del novio y la señora de general Cambó, tía de la contrayente.

La feliz pareja, á la cual deseamos todo género de venturas en su nuevo estado, ha salido para Biarritz y Londres.

### Para Semana Santa

Hay un surtido competisimo en Devocionarios para todas edades, á precios que más adelante no será posible encontrar tan baratos.

«El esposo de la Santísima Virgen ante la Exégesis Católica», por don Miguel Pérez, obra predicada y muy recomendada por todas las Dignidades de la Iglesia Católica, á 4 pesetas.

Obras completas de predicación del Doctor don Francisco Sánchez Suárez y de don E. Jaso.

E infinidad de otras más, todas muy necesarias por deber y obligación en estos tiempos que las inteligencias se tracamundean.

Se reciben los pedidos en la imprenta y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo, 44 y 46.

Un escándalo Ayer se produjo un fuerte escándalo en una casa situada en la calle Santa.

Un individuo que se obstinaba en penetrar en la referida casa, luchó durante algunos momentos á brazo partido con la dueña de la misma.

La policía con su oportuna intervención calmó los excitados ánimos de los escandalizadores.

### Juzgado municipal

Hoy se ha incripto en este Centro oficial la partida de defunción de Andrés Solana Rodriguez, de 42 años, casado. Nacimiento no se ha registrado ninguno.

## Ganga verdad

En Madrid, una gran concurrencia llena todas las noches el teatro, y en Segovia un numeroso público de compradores acude al «Salón Castilla», establecido en la calle de Juan Bravo, 7 y 9, donde en verdad se pasan las horas agradables y se gana mucho dinero, pues sus dueños, los señores García y Martín, sustentan una infinidad de artículos de gran novedad, por menos de la mitad de su valor, ó sea por la oferta que el respetable público quiera ofrecer.

Acudid sin demora á esta gran subasta y liquidación si quereis aprovechar tan bonita ocasión, donde á su vez tendréis la satisfacción de conocer al héroe de la Patria, el cabo Yerro, que tanto se distinguió en la campaña de Melilla.

## ALCANCE DE MADRID

POR TELEFONO 4º30 TARDE

### El monumento á Alfonso XII

Esta tarde se reúne la comisión que entienda en la construcción del monumento á Alfonso XII, para dar posesión de la presidencia al señor Dato.

### Canalejas á Sevilla

Probablemente el señor Canalejas permanecerá en Sevilla el sábado y el domingo, cediendo á instancias de S. M. el Rey que desea descanse en aquella capital un par de días.

### Almuerzo político

Han almorzado juntos el señor Canalejas y el señor Merino. Durante el almuerzo han tratado de varios asuntos pendientes en el Ministerio de la Gobernación.

### Las elecciones

Se cree que el Gobierno, cediendo á instancias de las Cámaras de Comercio, anticipará las elecciones. Estas se celebrarán el ocho de Mayo, en vez del quince del mismo mes.

### La exposición Argentina

Mañana se reunirá en el ministerio de Fomento, la ponencia de los ministros que entienda en lo relativo á la representación de España en la Exposición Argentina.

### Los principes japoneses

En el expreso de Andalucía han llegado los principes Fushimi del Japon.

En la legación del imperio del Sol naciente, se ha celebrado un banquete en su honor.

Asistió el ministro de Estado.

### Los candidatos á diputados

El señor Canalejas ha manifestado que se encuentra muy *ajetreado* por el desfile por la presidencia del Consejo de ministros, de una multitud de candidatos á diputados á Cortes.

Ha añadido que á dichos candidatos los manda que se entrevisten con Merino; pero que éste se los vuelve á enviar á él.

«Estos son gajes del oficio», ha dicho á los periodistas el presidente del Consejo de ministros.

### La plaga de la langosta

El jefe de Fomento de Sevilla ha telegrafiado al ministro que la plaga

de la langosta ha aumentado estos últimos días, á consecuencia del calor que se ha dejado sentir, pero que con la vuelta del frío, es de esperar desaparezca.

### Riña entre pueblos

Entre los habitantes de dos pueblos rivales de la provincia de la Coruña, se ha librado una verdadera batalla campal.

Los contendientes se acometieron furiosamente con armas de fuego, palos, piedras y navajas.

Han resultado tres heridos de bala y uno grave de una puñalada.

Se han efectuado buen número de detenciones.

### La causa por explosión de una bomba

Ha continuado en Barcelona, la vista de causa por explosión de una bomba á bordo del vaporcito «Golondrina».

Han declarado muchos testigos, cuyas declaraciones han carecido por completo de interés.

En este momento el fiscal comienza á informar.

### GUERRA.

## De interés local

En breve llegarán 500 despertadores que se venderán enseguida á 3'40 pesetas.

1.500 relojes de bolsillo, Roskof, que se venderán inmediatamente á 4'50 pesetas.

400 relojes extraplanos diversos que se venderán á 7 pesetas.

200 relojes de señora, plata, níquel, acero de 6, 8 y 9 pesetas.

250 relojes de pared, con despertadores á cualquier precio.

RELOJERIA DE **JOSE MOZO** Isabel la Católica, 5 SEGOVIA

## Diario religioso

Santos para mañana San Constantino. CULTOS PARA MAÑANA En Corpus.—De cinco y media á seis y media el ejercicio diario al Santísimo Sacramento.

Imp. de EL ADELANTADO

## Comercio de Tejidos Nacionales y Extranjeros

DE **CARLOS TABLADA** Cervantes, 38.—SEGOVIA

## Gran acontecimiento interesante

El mes de Febrero regalo la venta del día 17, Jueves mercado en esta capital

### Parroquianos, repasad los tickets y ved los que tenéis de esa fecha

Este día se hicieron en esta casa 282 operaciones, este mes regala un dineral el dueño de este acreditado Comercio, pero queda conforme sobre que el público le favorece más con sus compras. Pero esta es la hacienda del *perdido*, cuanto más venda más regalo.

MAR-I GRAN COMERCIO DE TEJIDOS **CARLOS TABLADA** Cervantes, 38 SEGOVIA Ptas. 999.95 Esta casa regala la venta un día de cada mes. Conservar los tickets, y verán si la suerte les favorece con el día designado.

Ya sabéis que exceptuó siempre los domingos que por la ley del *Descanso Dominical*, no se hacen operaciones mercantiles. Todas las compras van acompañadas del tickets con la fecha y el valor de las mismas, y este tiene inscripta la explicación, por lo tanto es un recibo al portador, operado por la Máquina Registradora más perfeccionada. Esta casa después de los grandes beneficios que hace, es el comercio que más barato vende y más surtido tiene en géneros de alta novedad. Gran surtido en lanas negras y de color, mantillas, pañuelos de Manila y de merino bordados en negro y color. Grandioso y variado surtido en pañuelos de seda.

Se liquida todo el género de invierno **Carlos Tablada** Cervantes, 38.—SEGOVIA

## ¡Labradores! Comprad el NITRATO DE SOSA á la Sociedad Anónima Cros

Su historia de diez años en relaciones con los agricultores de esta provincia es su mejor recomendación.

Delegado en Madrid: Mariano Matesanz, Jovellanos, 5

## A LOS LABRADORES FELIPE SANZ ESCORIAL,

que no cesa por adquirir, con ventaja y beneficio para el labrador, importará en breve una considerable partida de

## NITRATO DE SOSA

que acaba de comprar y que tiene el gusto de ofrecer á los labradores para la próxima campaña, agradeciéndoles á los que deseen comprar en esta casa, hagan el pedido á la mayor brevedad, para poder servirles en su día y directamente donde lo deseen. Los pedidos á

**Felipe Sanz, de Pinarnegrillo (SEGOVIA)**

Imprenta

Tarjetas, circulares prospectos, esquelas, recordatorios, carteles, etc., con prontitud, economía y esmero.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Publicidad

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

Montes, Fotógrafo. Infanta Isabel, 15

Ver la nueva exposición de retratos en el portal de la casa.

EMULSION MADAI

Ninguna otra contiene 80 por 100 aceite bacalao 1.º todo Rasimilable, y econstituyente, tónico, nutritivo rlos, viejos, consunción, convalescencia, embarazo lact, ancianos, tis, escrófulos, linfatisimo, raquitismo, anela, diabetes, gota, dervionoseñao. Premiada Exposiciones y Colegio Médico y Farmacéuticos. ES UNICA en Farmacias y Droguerías.

La borrachera no existe ya

Se manda gratuitamente una muestra de este COZA maravilloso

Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua ó en alimentos, sin saberlo el bebedor.

Tengan cuidado con las falsificaciones! El polvo Coza solo es eficaz contra la embriaguez.

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disgustar al borracho del alcohol (cerveza, vino, ajeno, etc.) Obra taner lencliosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor, pueden administrarselo sin saberlo él y sin que se necesite decirle, lo que determinó su cura.



El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, salvadomillares de hombres del oprobio y del deshonor y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces, ha conducido á más de un millón por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas.

La Casa que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente, á quien lo pida, un libro de testimonios y una muestra.

El polvo Coza es garantizado inofensivo. El polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos arriba indicados.

Los depositarios no dan muestras, más dan gratuitamente el libro de testimonios á los que se presenten en su farmacia.

COZA HOUSE 76, Wardour Strt, Londres, 330, Inglaterra.

Depósitos en Segovia: Farmacia de J. de la Torre, Juan Bravo, 47, Plaza Mayor, 3.

L' Assicuratrice Italiana.-Milán

Compañía de Seguros contra Accidentes: Colectivos, Individuales y responsabilidad civil

Establecida en España con arreglo á la ley

FONDOS DE GARANTIA: LIRAS 9.536.459,59 SINIESTROS PAGADOS: LIRAS 17.042.707,79

SUCURSAL ESPAÑOLA:

BARCELONA. Paseo Colón, 17

SUBDIRECTOR EN SEGOVIA:

Don Pablo de Pablos - Calle de Domingo Soto, núm. 1

Anuncio aprobado por la Comisaría General de Seguros.

Camisería Sna. Mercadería, Paquetería y Juuuetas

Esta casa cuenta con grandes existencias en géneros de punto como son: camisetas y pantalones para señoras, caballeros y niños, en punto inglés y ruso extra; fajas y rodilleras higiénicas de lana y algodón, chalecos, abrigoitos y capas de lana. Guantes de piel y punto para señoras, caballeros y niños; en los de piel, los hay especiales para montar y guiar. En camisa para caballero, hay un gran surtido, con pechera bordada, cuatro pesetas una; cuellos planchados de hilo, de las formas más elegantes, á cincuenta céntimos uno, y el par de puños, forma cadena, 65 céntimos. Corbatas, corsés, botonaduras, bastidores de bordar, maletas, cestas, petacas, pitilleras, monederos de piel para señoras y niñas. Faldones y gorritos de cristiano, hay lo más bonito que se conoce. Depósito de paraguas de todas clases.

Todos estos artículos y muchos más imposibles de enumerar, se venden en esta casa á precios sin competencia.

Exposición de juguetes dentro del establecimiento.

El Tolosano

Plaza Mayor, 33 y 34 (Al lado del café Montaña)

JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosos, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Bronquitis, Influenza.

PARIS, 3, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Sombrerería y Zapatería DE

CLAUDIO MORENO

Plaza del Corpus, 19 Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios.

EFFECTOS PARA MILITARES Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico. Todo á precios muy convenientes

Advertisement for Brandreth pills, featuring an illustration of a woman and text describing the benefits of the pills for various ailments.

Advertisement for Emplastos Porosos de Alcock, describing them as a universal remedy for pain.

Advertisement for La Unión y El Fénix Español insurance company, highlighting its capital and services.

Compagnie d' Assurances generales

CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES (FUNDADA EN PARIS EN 1819)

Table with financial data: Capital social (2.000.000), Reservas efectivas (24.665.000), Primas á cobrar (78.621.586), Total de garantías (105.286.586), Sinistros pagados (332.452.622.05), Capitales asegurados (19.898.184.547.00).

Esta Compañía la más antigua y rica de las francesas ha cumplido con todos los requisitos que exigen en la nueva Ley de Seguros. Autorizada su inscripción en el Registro General de Seguros por Real Orden de fecha 8 de Julio de 1909.

SUBDIRECCIÓN EN SEGOVIA:

Calle de Almira, número 4, 2.º (antes Romero)

José Ramón Santlago

Información mercantil de EL ADELANTADO

Large table with market information for Segovia, including prices for wheat, corn, and other goods in various locations like Valladolid, Arévalo, and Cuellar.